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Владикавказ получит 1,7 млрд 
рублей на реализацию меропри-
ятий по обновлению трамвайного 
парка. Соответствующее поста-

новление подписал председатель 
Правительства Российской 
Федерации Михаил Мишустин.

НАБЕРЕЖНУЮ ВЛАДИКАВКАЗА НАБЕРЕЖНУЮ ВЛАДИКАВКАЗА 
НАЧНУТ БЛАГОУСТРАИВАТЬ НАЧНУТ БЛАГОУСТРАИВАТЬ 
В 2023 ГОДУВ 2023 ГОДУ

МНОГОНАЦИОНАЛЬНЫЙ МНОГОНАЦИОНАЛЬНЫЙ 
ГОРОД. УЗБЕКСКАЯ ГОРОД. УЗБЕКСКАЯ 
ДИАСПОРАДИАСПОРА

ПРАВИТЕЛЬСТВО РФ ПРАВИТЕЛЬСТВО РФ 
НАПРАВИТНАПРАВИТ
1,7 МЛРД РУБЛЕЙ1,7 МЛРД РУБЛЕЙ
НА ОБНОВЛЕНИЕ НА ОБНОВЛЕНИЕ 
ТРАМВАЙНОГО ПАРКА ТРАМВАЙНОГО ПАРКА 
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АППАРАТНОЕ СОВЕЩАНИЕ

СЕВЕРНАЯ ОСЕТИЯ ГОТОВИТСЯ 
ПРИНЯТЬ БЕЖЕНЦЕВ ИЗ ДНР И ЛНР 

ПРАВИТЕЛЬСТВО РФ НАПРАВИТ
1,7 МЛРД РУБЛЕЙ НА ОБНОВЛЕНИЕ 

ТРАМВАЙНОГО ПАРКА 

ПОЗДРАВЛЕНИЯ

ДОРОГИЕ ЖИТЕЛИ ОСЕТИИ!

День защитника Отечества – поистине всенародный 
праздник воинской доблести, патриотизма и высокого слу-
жения Родине! 

Ежегодно по сложившейся традиции мы чествуем не 
только тех, кто находится в строю, мужественно охраняя 
мир и спокойствие граждан страны, но и тех, кто своим со-
зидательным трудом в самых разных сферах деятельности 
укрепляет могущество и независимость нашего государ-
ства. И в этот февральский день, олицетворяющий нераз-
рывную связь поколений и преемственность ратных тради-
ций, мы отдаем дань памяти и глубокого уважения героям, 
отстоявшим свою Отчизну в годы суровых испытаний. 

История многонациональной Осетии наполнена славны-
ми страницами, рассказывающими о мужестве и отваге ее 
доблестных сынов, посвятивших себя беззаветному служе-
нию Родине. Их легендарные героические подвиги и трудо-
вые свершения всегда служили и будут служить примером 
для воспитания подрастающего поколения в духе патрио-
тизма и преданности своему делу. 

Памятная дата 23 февраля дает возможность всем нам 
еще раз прочувствовать такие истинные ценности как спо-
койствие, мир и безопасность, которые всегда будут служить 
залогом успешного развития и благополучия великой России. 

От всей души желаю нашим уважаемым ветеранам Ве-
ликой Отечественной войны и вооруженных сил, военнос-
лужащим, всем защитникам Родины крепкого здоровья, 
долголетия, благополучия и мирного неба над головой! 

Пусть в ваших семьях, дорогие земляки, всегда будут до-
бро, счастье и взаимопонимание! С праздником!

Алексей МАЧНЕВ, 
председатель Парламента Республики 

Северная Осетия – Алания

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ РЕСПУБЛИКИ!
ДОРОГИЕ ЗЕМЛЯКИ!

Сердечно поздравляю с Днем защитника Отечества! 
23 февраля – один из самых любимых праздников в со-

временной России. Он напоминает нам о таких важных и 
актуальных ценностях для нашего общества как патрио-
тизм, воинская доблесть, мужество и честь. 

Во все времена защита родного Отечества считалась свя-
щенным долгом и обязанностью его граждан. За последние 
десятилетия в нашей стране многое изменилось, но неиз-
менными остаются нравственные ценности, любовь к своей 
земле, готовность отстаивать ее рубежи и оберегать мир. 

В этот праздничный день мы чествуем всех, кто несет не-
легкую службу в рядах Российской армии, стоит на страже 
целостности нашей великой державы, выполняя свой долг 
перед Родиной, воинов-интернационалистов, всех патрио-
тов нашей страны. 

Особых слов признательности и благодарности заслужи-
вают наши ветераны – те, кто воевал в годы Великой Отече-
ственной войны, и те, кто ударно трудился в тылу, ветераны 
Вооруженных Сил и оборонной промышленности, ветера-
ны вооруженных конфликтов. 

Желаю всем защитникам Отечества мира и благополу-
чия, профессиональных успехов в деле укрепления могу-
щества Российской Федерации. А жителям нашей много-
национальной республики – мирного неба над головой, 
стабильности, добра, счастья и процветания!

С праздником!
Сергей МЕНЯЙЛО,

Глава Республики Северная Осетия – Алания

 ДОРОГИЕ ДРУЗЬЯ!
От имени депутатов Собрания представителей Влади-

кавказа и от себя лично поздравляю вас с Днем защитника 
Отечества. 

Этот праздник объединяет нас чувством патриотизма и 
наполняет наши сердца гордостью за великое прошлое и 
настоящее нашей страны. Защита Родины всегда была по-
четной обязанностью сильных духом людей, мужественных, 
отважных, честных.  

В этот день мы с особой теплотой и благодарностью вспо-
минаем героев разных лет, отстаивавших свободу и неза-
висимость нашей Родины. Мы чествуем всех, кто посвятил 
себя служению Отчизне, в чьих надежных руках сегодня наш 
мир и покой, для кого верность присяге превыше всего. 

В канун праздника желаю здоровья и долголетия нашим 
дорогим ветеранам, успешной службы офицерам и солда-
там. Счастья, благополучия, мира и добра каждой семье! С 
праздником! 

Русланбек ИКАЕВ,
глава муниципального образования г. Владикавказ –

председатель Собрания представителей г. Владикавказа

УВАЖАЕМЫЕ ВЛАДИКАВКАЗЦЫ!
Сердечно поздравляю вас с Днем защитника Отече-

ства! 
Сегодня мы чествуем всех, для кого понятия чести, стой-

кости, верности присяге наполнены особым смыслом.
В годы Великой Отечественной войны десятки тысяч на-

ших земляков сражались на фронтах, трудились в тылу и ко-
вали Победу ценой собственных жизней. Именно благодаря 
самоотверженности этих людей столица Республики Север-
ная Осетия – Алания по праву носит почетное звание «Город 
воинской славы»!

В этот день мы говорим слова благодарности не только 
профессионалам военного дела, но и всем, кто ежедневным 
мирным трудом вносит вклад в процветание России.

Пусть гордость за своих земляков, уважение к их боевым 
и трудовым подвигам, любовь к Отчизне и к родному горо-
ду всегда будут в сердце каждого из нас! Желаю вам добра, 
мира, благополучия и счастья!

Вячеслав МИЛЬДЗИХОВ,
глава Администрации местного 

самоуправления г. Владикавказа

Сумма будет выделена из фе-
дерального бюджета в 2022 году. 
Документ опубликован на офици-
альном сайте Правительства Рос-
сийской Федерации.

Трамвайный парк столицы Се-
верной Осетии полностью обно-
вится уже в этом году. Благодаря 
федеральному финансированию 
администрация Владикавказа 
сможет приобрести новые вагоны 

российского производства. Низ-
копольные трамваи будут осна-
щены современным звуковым 
оборудованием и камерами виде-
онаблюдения.

Вчера на аппаратном совеща-
нии председатель Правительства 
РСО-А Борис Джанаев сообщил, 
что Владикавказ получит 45 новых 
трамваев, и поручил главе Адми-
нистрации местного самоуправ-

ления г. Владикавказа Вячеславу 
Мильдзихову проработать меха-
низм получения транспорта.

Трамвай – это визитная кар-
точка города, экологичный и без-
опасный вид транспорта. Напом-
ним, Владикавказ стал одним из 
первых городов России, где по-
явился трамвай: 12 моторных за-
крытых и открытых вагонов вышли 
на линию в августе 1904 года.

Соб. инф.

Республика Северная Осе-
тия – Алания подтвердила 
свою готовность принять 

в два этапа тысячу беженцев из 
Донецкой и Луганской народных 
республик. Об этом на ежене-
дельном аппаратном совещании 
сообщила заместитель пред-
седателя Правительства РСО-А 
Лариса Туганова. 

По словам вице-премьера, уже 
с 10 марта Северная Осетия смо-
жет разместить 500 человек в са-
наториях республики: «Тамиск», 
«Осетия», «Юность», «Фиагдон». 
«В летний период, с июня, мы 
сможем задействовать и пансио-
нат «Урсдон» и разместить там 400 
человек. Еще 100 мест мы обозна-
чили резервных, с учетом того, что 
подключим другие учреждения, 
откликнутся и районные адми-
нистрации», – отметила Лариса 
Туганова, подчеркнув, что все 
учреждения будут проверены на 
предмет безопасности.

Председатель Правительства 
РСО-А Борис Джанаев сообщил, 
что будет создан республиканский 
оперативный штаб по вопросам 
приема беженцев. 

ЗАБОЛЕВАЕМОСТЬ COVID-19 
В СЕВЕРНОЙ ОСЕТИИ ИДЕТ

НА СПАД
Ситуацию с распростране-

нием новой коронавирусной ин-
фекции в республике доложил 
руководитель управления Роспо-
требнадзора Алан Тибилов. На 
прошедшей неделе отмечается 
снижение новых выявленных слу-
чаев заболевания COVID-19 на 

5,6% по сравнению с предыдущей 
неделей. В среднем в сутки реги-
стрировалось 198 случаев. Обра-
щаемость в ковидные госпитали 
снизилась на 38%, госпитализа-
ций – на 35,8%. Снижение забо-
леваемости отмечается во всех 
возрастных группах. Число новых 
случаев заболевания COVID-19 
среди детей также снизилось на 
12%.

– Межведомственным рабо-
чим группам не следует снижать 
контроль за исполнением дей-
ствующих ограничений в обще-
ственных местах. Управлению 
Роспотребнадзора, Министерству 
образования и науки, админи-
страциям местного самоуправле-
ния необходимо усилить контроль 
за соблюдением противоэпиде-
мических требований в образова-
тельных учреждениях республи-
ки, – отметил Алан Тибилов.

МЕДИЦИНСКИЙ ДЕСАНТ
В Северную Осетию прибыла 

комплексная бригада врачей для 
оказания методической помощи 
республиканским медучрежде-
ниям в борьбе с коронавирусной 
инфекцией. Об этом сообщил 
заместитель председателя пра-
вительства Александр Реутов. 
«По распоряжению Минздрава 
России в республику прибыла 
комплексная бригада врачей, ко-
торая оказывает методическую 
помощь в лечении больных кови-
дом. В составе бригады восемь 
специалистов, они будут рабо-
тать в республиканских ковидных 
госпиталях», – отметил Алек-
сандр Реутов.

БЛАГОУСТРОЙСТВО 
ВЛАДИКАВКАЗА

Глава АМС г. Владикавказа Вя-
чеслав Мильдзихов на заседании 
оперативного штаба доложил об 
исполнении протокольных пору-
чений Главы республики с апреля 
2021 г. по 18 февраля текущего 
года. За представленный период 
на имя городской администрации 
поступило 285 поручений разной 
направленности, из которых ис-
полнено 152 поручения, на испол-
нении и контроле – 99, неиспол-
ненных – 34.

Как сообщил Вячеслав Миль-
дзихов, администрация города на-
правила на рассмотрение в Мини-
стерство строительства России 5 
проектов по благоустройству Вла-
дикавказа: реконструкция Водной 
станции, набережной реки Терек, 
Водной станции в районе Китай-
ской площади, строительство ново-
го микрорайона на западной окраи-
не города, благоустройство парка у 
дворца культуры «Металлург». 

– В конце прошлой недели во 
Владикавказ приезжали эксперты 
из Министерства строительства 
России, они обследовали набе-
режную Терека и дали положи-
тельное заключение. Эксперты 
будут ходатайствовать перед Ми-
нистерством строительства о вы-
делении кредита на благоустрой-
ство набережной в объеме 2 млрд 
рублей, – сказал Вячеслав Миль-
дзихов.

Глава столичной администра-
ции также сообщил, что в городе 
ведутся работы по реконструкции 
рельсов. 

Алена ДЖИОЕВА

(Окончание. Начало на стр. 1)
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СОВЕЩАНИЕ 

ЗАТЕРЕЧНАЯ ПРЕФЕКТУРА

НАБЕРЕЖНУЮ ВЛАДИКАВКАЗА 
НАЧНУТ БЛАГОУСТРАИВАТЬ В 2023 ГОДУ
Межведомственное сове-

щание по благоустройству 
городской набережной со-

стоялось под председательством 
главы Администрации местного 
самоуправления г. Владикавказа 
Вячеслава Мильдзихова. В обсуж-
дении приняли участие эксперты 
Министерства строительства и жи-
лищно-коммунального хозяйства РФ 
Олег Шапиро и Мушег Малхасян, на-
чальники структурных подразделе-
ний муниципалитета, представители 
ресурсоснабжающих организаций и 
строительных компаний. 

Развитие столицы республики тре-
бует комплексного подхода. Такую за-
дачу ставит Глава республики Сергей 
Меняйло. Перспективы обсудили и 
в федеральном Минстрое, где было 
рассмотрено несколько важных для 
Владикавказа проектов, в том числе 
с привлечением инфраструктурных 
бюджетных кредитов. О чем в начале 
межведомственного совещания рас-
сказал Вячеслав Мильдзихов. Как от-
метил глава АМС, федеральным ве-
домством было предложено включить 
ремонт общественной территории 
Владикавказа в программу 100-летия 
со дня образования Северо-Осетин-
ской Автономной Советской Социа-
листической Республики. Проект раз-
работает Союз архитекторов РСО-А 

во главе с Русланом Аликовым при со-
действии специалистов федерального 
центра. 

– Эксперты Министерства строи-
тельства прибыли к нам, чтобы осмо-
треть город и наметить план благо-
устройства. Набережная должна стать 
лучшей не только на Северном Кавка-
зе, но и во всей России. Сегодня же не-
обходимо создать рабочую группу для 
дальнейшего развития проекта. Сде-
лаем это красиво, качественно для на-
ших горожан, − подчеркнул Вячеслав 
Мильдзихов. 

Выполнение всех намеченных ме-
роприятий по концепции градостро-
ительного плана позволит повысить 
комфорт проживания горожан и улуч-
шить облик Владикавказа.

– Создание единого пространства, 
которое объединяло бы весь Влади-
кавказ, – основная концепция нашего 
градостроительного плана. Сама тер-
ритория достаточно большая – 21 км 
по обе стороны Терека. Здесь долж-
ны быть арт-пространства, библиоте-
ки, детские площадки – все для ком-
фортного отдыха жителей, − отметил 
главный архитектор города Аслан 
Караев. 

Старт реконструкции запланирован 
на конец 2023 года. На первом этапе 
будет благоустроен участок набереж-
ной реки Терек от Красногвардейского 
моста до Кировского.

Соб. инф.

В эти дни были осуществлены рабо-
ты по приведению в надлежащий вид 
временных ограждений и заборов на 
улицах Генерала Плиева и Хаджи Мам-
сурова. Основные ремонтные работы 
уже проведены. На покраску огражде-
ний руководством префектуры были 
привлечены осужденные на исправи-
тельные работы. 

– Историческая часть Владикав-
каза – это своеобразная визитная 
карточка города и нашего района. 

Безусловно, решение Администра-
ции местного самоуправления приве-
сти в эстетичный вид главные улицы 
города своевременно. С приходом 
весны, когда все заиграет свежими 
красками, хочется видеть уютное го-
родское пространство, – сказал за-
меститель руководителя (префекта) 
АМС Владикавказа, начальник отдела 
жилищно-коммунального хозяйства 
Годерзи Габараев.

Жанна ТЕКИЕВА

ЛЮБИМОМУ ГОРОДУ – 
КРАСИВЫЙ ОБЛИК
Закрепленная за Затеречной префектурой 

Владикавказа территория достаточно 
обширна и включает в себя как дореволю-

ционные постройки, так и новые районы. Под 
руководством недавно назначенного префекта 
Руслана Персаева весь коллектив слаженно 
работает над улучшением внешнего облика 
города.

ОБРАЗОВАНИЕ

«Геймдизайн: делаем игры, изуча-
ем профессию» представляет собой 
продвинутый формат по разработке 
компьютерных игр, в нем участвуют 
старшеклассники общеобразователь-
ных учреждений республики. Реали-
зуется он в формате всероссийского 
кружкового движения. Всего для уча-
стия в проекте зарегистрировались 62 
школьника из разных районов респу-
блики.

Кроме ЦОПП задействованы еще 
две площадки – FabLab Alania на базе 
Северо-Осетинского государственно-
го университета и центр цифрового об-
разования «IT-куб» г. Владикавказа.

За десять недель с командой едино-
мышленников ребята придумают и раз-
работают концепцию, соберут два-три 
уровня своей игры, а также разберут, 
как устроена индустрия геймдизайна.

В рамках данной программы их 
ждет знакомство и общение с геймди-
зайнерами, разработчиками, худож-
никами и продюсерами игр; интен-
сивное обучение работе с основными 
игровыми движками; погружение в 
игровую среду в компании единомыш-
ленников; подарки за активное уча-
стие. Школьникам участие в проекте 
также дает возможность получить до-
полнительные баллы ЕГЭ при посту-
плении в вузы.

Помимо сотрудников ЦОПП, с ре-
бятами будут дистанционно зани-
маться ведущие специалисты инду-
стрии, такие как креативный директор 
Transmedia Games Денис Поздняков 
и координатор комьюнити разработ-
чиков на Unreal Engine в СНГ Андрей 
Дронин.

Наталья ГАЛАОВА

В Центре опережающей профессиональной подготовки РСО-А (ЦОПП), 
который создан в рамках национального проекта «Образование», стар-
товал первый этап проекта для школьников «Геймдизайн: делаем игры, 

изучаем профессию». Проект Агентства стратегических инициатив реали-
зуется в рамках подписанного Центром опережающей профессиональной 
подготовки РСО-А пятистороннего соглашения по реализации проекта «500 
000 талантов» с АСИ, Кружковым движением, Министерством образования и 
науки РСО-А, «Экосистемой ЗЕТ».

В СЕВЕРНОЙ ОСЕТИИ СТАРТОВАЛ 
ПРОЕКТ «ГЕЙМДИЗАЙН» 
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РАКУРС
КУЛЬТУРНОЕ НАСЛЕДИЕ

ГОСТЬ РЕДАКЦИИ

К 1100-летию Крещения Алании 
на территории Северной Осе-
тии будут отреставрированы 

14 объектов культурного наследия. 
На семи объектах работы уже завер-
шены, другие семь будут приве-
дены в надлежащий вид до августа 
2022 года. 

Указ о праздновании 1100-летия 
Крещения Алании на государственном 
уровне был подписан Президентом РФ 
Владимиром Путиным в октябре 2017 
года. Далее был утвержден план, свя-
занный с подготовкой и проведением 
масштабного и исторически важного 
мероприятия. И в нем отдельным пун-
ктом значится «Реставрация объектов 
культурного наследия». 

– Согласно этому пункту необ-
ходимо было отреставрировать 14 
объектов культурного наследия, рас-
положенных как в горных районах Се-
верной Осетии, так и в городе Влади-
кавказе, – говорит начальник отдела 
государственной охраны объектов 
культурного наследия республикан-
ского Комитета по охране и использо-
ванию объектов культурного наследия 
Руслан Бургалов. – Это значимые 
для республики объекты, среди кото-
рых нужно отметить здание Зругской 
церкви, памятник XI–XII веков, кото-
рому нет аналогов на территории Юга 
России. Здание требует полномас-
штабной реконструкции, которая на-
чалась еще в 2020 году и рассчитана 
на три года. Это самый большой объ-
ем работ, проводимый на объектах к 
юбилейной дате. Где-то реставраци-
онные мероприятия уже завершились, 
где-то идут, а на некоторых объектах, 

не требующих больших временных за-
трат, только начнутся. Например, не-
далеко от селения Заманкул располо-
жен древний памятник федерального 
значения каменный крест «Зылын 
цырт» («Кривой надгробный памят-
ник»). Все работы там связаны только 
с зачисткой и приведением в порядок 
территории, поэтому они начнутся в 
текущем году и будут завершены к на-
значенному сроку. 

Итак, работы завершены в селении 
Кумбулта на объекте «Жилое здание – 
замок с остатками церковного здания» 
(по словам Руслана Бургалова, там была 
проведена консервация, т.к. источники 
об его первозданном виде на сегодняш-
ний день не найдены). Святилище, так-
же расположенное в Кумбулта, полно-
стью отреставрировано. Реставрация 
окончена на объекте «Осетинская цер-
ковь 1815 года» – Церковь Рождества 

Пресвятой Богородицы (ликвидиро-
вано аварийное состояние подпорной 
стены Пантеона), в святилище святого 
Георгия в селении Дагом. В этом же 
списке Музей осетинской литературы, 
Дом-музей Коста Хетагурова в Наре, 
сторожевая башня Хестановых в До-
нисаре и средневековый христианский 
храм Ильинская церковь в селении Фа-
раскатта. 

Возведение Ильинской церкви в 
Нижнем Фараскатта датируется по од-
ним данным XIII–XIV веками, по другим 
XV–XVI. Но, бесспорно, это один из ста-
рейших зальных храмов республики. 
Он расположен высоко в горах Дигор-
ского ущелья. В 1837 году здание «об-
новили» для проведения православных 
служб. И в наше время там ежегодно 
собираются выходцы из селения, что-
бы отметить праздник святилища Рохс 
Дзуар. 

Проектные и реставрационные ра-
боты на объекте начались в 2019 году. 
Свою специфику обуславливал тот факт, 
что он расположен на высоте 1 374 ме-
тра над уровнем моря. Осетинским и 
московским специалистам пришлось 
прибегнуть к возведению защитных 
конструкций из фанеры, дабы избежать 
негативного влияния климатических ус-
ловий. Были усилены подпорная стена, 
разрушающаяся кирпичная кладка, про-
инъектированы трещины, произведена 
обмазка церкви и цыртов. Также укре-
пили фундамент и благоустроили приле-
гающую территорию. И все это при мак-
симальном сохранении аутентичности 
деталей объекта. Впрочем, этот принцип 
является главным при проведении всех 
реставрационных работ. Качество про-
веденных мероприятий высоко оценили 
в профильном Комитете. 

Тамара БУНТУРИ

ВОССТАНОВИТЬ И СОХРАНИТЬ 
ДЛЯ БУДУЩИХ ПОКОЛЕНИЙ

Ежегодно 23 февраля мы от-
мечаем День защитника 
Отечества. Это возможность 

лишний раз напомнить о том, что 
такое смелость, благородство, му-
жество. Однако эти качества важны 
не только на поле боя, но и в пов-
седневной мирной жизни. Безуслов-
но, достойное дело – быть на страже 
своей Родины с оружием в руках, но 
не менее важно дать ей будущее, 
воспитывая патриотичных, умных и 
целеустремленных людей. Это то, 
что считает главным в своей работе 
директор МБОУ СОШ №3 Таймураз 
Каргинов.

Уроженец г. Алагира Таймураз с 
детства был неравнодушен к спорту, 
играл в волейбольной команде, окон-
чил университет по специальности фи-
зическое воспитание. Продолжил обу-
чение в Москве. Проработав некоторое 
время не по специальности в столице, 
он получил предложение вернуться в 
Осетию на должность школьного учи-
теля физкультуры. Решение было при-
нято незамедлительно – он давно хотел 
вернуться в родные края, что уж гово-
рить о возможности заниматься люби-
мым делом – спортом. Были сомнения 
лишь на счет преподавательской дея-
тельности. Однако судьба дала ему хо-
рошего учителя. 

– Я и подумать не мог, что буду 
когда-нибудь работать в школе, – 
признается Таймураз Каргинов. – 
Однако, когда получил такое предло-
жение, то решил – надо попробовать. 
Первым человеком, который помогал 
мне освоиться и направлял в работе, 
стала директор Софья Владимировна 
Корнева. К сожалению, сегодня ее уже 
нет с нами. Это великий человек и ве-
ликий педагог. До сих пор и я, и весь 
наш преподавательский состав вспо-
минаем ее с теплотой. Ее советы и по 

сей день в моей голове. Я очень благо-
дарен Софье Владимировне, что в свое 
время она поверила в меня и научила 
всем тонкостям преподавательской 
деятельности. Во многом благодаря 
ей я проработал в этой школе учите-
лем физкультуры десять лет и ни разу 
не возникало мысли сменить работу. 
Когда Софьи Владимировны не стало, 
оказалось, что заменить ее не так-то 
просто. Почти год ушел на поиски но-
вого руководителя школы. В конце 
концов, коллектив сам предложил мою 
кандидатуру. Это было неожиданно и 
приятно. Я рад, что мне оказали такое 
доверие. А далее я прошел все ступе-
ни конкурсного отбора и вот уже почти 
девять месяцев работаю в должности 
директора школы №3. 

Надо отметить, что учебное заве-
дение – одно из старейших в Север-
ной Осетии. В этом году школе испол-
нилось 105 лет. И на протяжении всех 
этих лет она не раз меняла свой статус: 
была семилеткой с трудовым уклоном, 

средним учебным заведением, вновь 
семилеткой, и вот на протяжении полу-
века – это средняя общеобразователь-
ная школа.

– Мы очень дорожим той преем-
ственностью поколений, которая сло-
жилась в нашей школе, – говорит Тай-
мураз Майрамович. – За долгие годы 
сменилось несколько поколений, в 
классах сидят внуки и правнуки тех, 
кто пришел в нее в далеком 1917 году. 
А еще наши выпускники нередко воз-
вращаются в школу в качестве учите-
лей. Есть у нас и целые династии педа-
гогов. 

Сегодня богатая история школы тес-
но переплетается с современными реа-
лиями. Здесь высоко чтут традиции и при 
этом постоянно осваивают передовые 
методы преподавания, активно участву-
ют во всех образовательных программах. 

– Сейчас в школах вводится рей-
тинговая система оценки. Считаю это 
своевременным и необходимым ре-
шением. Это даст возможность полу-
чить объективную и полную картину 
образовательных результатов. Также 
руководством республики заложено в 
бюджете значительное финансирова-
ние для реконструкции и оснащения 
школ, что тоже положительно скажет-
ся на качестве образовательного про-
цесса. В целом наша школа работает в 
тесном сотрудничестве и с Министер-
ством образования и науки РСО-А и с 
Управлением образования АМС г. Вла-
дикавказа. И это позволяет нам идти 
в ногу со временем, быть в курсе всех 
нововведений в сфере образования 
и пробовать что-то новое. Например, 
сейчас мы делаем акцент на том, чтобы 
помочь ученикам понять, в какой сфере 
они хотели бы работать в дальнейшем. 
Вопрос профориентации стоит остро, 
в современном мире есть тысячи, а 
может уже и миллионы профессий. 
Как не растеряться при таком боль-

шом выборе и найти свое направление 
– вот одна из задач для нашей школы. 
В связи с этим мы плотно сотруднича-
ем с Центром опережающей профес-
сиональной подготовки РСО-А, там 
проводят занятия для наших учеников 
7–11 классов и получается. И к оконча-
нию учебы у них уже есть практические 
навыки в выбранной профессии. 

105 лет – срок серьезный, много 
всего произошло за это время. И жизнь 
страны всегда была неразрывно связа-
на с жизнью школы. Например, во вре-
мя Великой Отечественной войны мно-
гие учителя и выпускники школы ушли 
защищать Отечество. Одни сражались 
с оружием в руках, другие – на трудо-
вом фронте. К сожалению, 40 выпуск-
ников школы погибли в боях. Сегод-
ня здесь чтут память героев, которые 
вышли из стен родной школы и ценой 
своей жизни приближали Победу. 

Что же является самым главным, что 
делает школу особенной? На этот во-
прос Таймураз Майрамов отвечает так:

– Это наши самоотверженные и 
бескорыстные учителя. Именно они 
– наш золотой фонд. На педагогах по 
призванию держалась школа и 100 
лет назад, и сегодня. И всех их объ-
единяет одно – трепетное отношение 
к профессии и любовь к детям. Сегод-
ня в нашем коллективе работает семь 
заслуженных учителей РСО-А и это 
далеко не все регалии наших педаго-
гов. Мне и многим молодым учителям 
повезло работать бок о бок с такими 
профессионалами. Это люди, которые 
никогда не подведут, которые не бо-
ятся сложностей, которые беззаветно 
любят свою профессию и ни при каких 
обстоятельствах не изменяют ей. Хочу 
сказать спасибо всему нашему коллек-
тиву. Спасибо за профессионализм, за 
человечность, благодаря вам этот мир 
становится лучше! 

Зарина МАРГИЕВА

ТАЙМУРАЗ КАРГИНОВ: «НАШИ УЧИТЕЛЯ – 
ЗОЛОТОЙ ФОНД ШКОЛЫ»

Ильинская церковь в сел. Фараскатта                      До...           ...ПослеИльинская церковь в сел. Фараскатта                      До...           ...После
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МНОГОНАЦИОНАЛЬНЫЙ ГОРОД

Край Алишера Навои и Амира 
Темура. Родина «Яллы», са-
мого вкусного плова и самых 

ароматных дынь. Страна, зани-
мающая обширную территорию в 
центральной части Средней Азии, 
окруженная пятью державами, с 
которыми ее связывают века об-
щей истории. Узбекистан – сегодня 
уже суверенное государство, но 
десятилетия в составе Советского 
союза сделали этот душевный и те-
плый народ истинным патриотами 
нашей общей истории... 

Узбекистан для меня – мечта о вос-
точном рае, манящем как сказки Шахе-
резады. Бухару, Самарканд и Ташкент 
с их многовековой историей, дворца-
ми, мечетями, медресе, минаретами 
и обсерваториями мечталось посетить 
еще с раннего детства. 

Давайте попытаемся познакомить-
ся с обычаями и бытом Узбекистана. 
Конечно, хотелось бы научиться гото-
вить плов и печь лепешки – румяные и 
похожие на солнце, попробовать раз-
гадать философский смысл орнамен-
тов, которые присутствуют не только 
в искусстве и декоре, но и в кухне, но 
это в следующий раз. 

А сегодня наш герой материала с 
восточным именем Суяркул немного 
приоткроет узорчатый занавес и даст 
возможность нырнуть в мир жаркого 
солнца и желтого плова, цветущего 
урюка и цветастых ковров, стука костей 
в нардах на нарядном базаре. 

Знакомьтесь, Суяркул Ураков – 
председатель правления Узбекской 
национальной культурной автономии 
Владикавказа. 

– Суяркул Жаббатович, расска-
жите немного о том, как давно узбе-
ки проживают на территории Север-
ной Осетии? 

– По сравнению с другими нацио-
нальностями недавно. Мы первый Уз-
бекский национально-культурный центр 
на территории Осетии. Зарегистриро-
вали мы его в 2011 году. Конечно, до 
этого здесь тоже жили узбеки семьями. 
В советские времена было очень много 
смешанных браков, потому что в Узбе-
кистан отсюда ехал народ на заработ-
ки. Там знакомились, создавали семьи, 
кто-то оставался в Средней Азии, кто-то 
с семьей возвращался обратно. Это 60–
70 годы. После развала СССР осталось 
небольшое количество узбеков, посто-
янно проживающих в республике.

В том числе и я, после окончания 
вуза в Москве в 1988 году приехал по 
распределению на три года, но уже по-
шел 33-й год как я здесь проживаю. Мы 

с большим удовольствием остались 
жить на этой благодатный земле, счи-
таем Осетию своей второй Родиной. 
Мы, узбеки, в Осетии живем, чтобы 
быть полезными для Осетии. Это девиз 
нашей общины. 

– Какое количество выходцев из 
Узбекистана постоянно проживают 
в Осетии и сколько людей насчиты-
вает община? 

– Более 330 человек проживает на 
территории республики. Это соглас-
но статистике. В национально-куль-
турном обществе более шестидесяти 
человек. Численность небольшая, во 
многом больше потому, что узбеки 
народ оседлый. Но даже этому не-

большому количеству в многонаци-
ональной и многоконфессиональной 
Осетии очень комфортно живется. 

– Расскажите, пожалуйста, о со-
трудничестве с межнациональным 
движением «Наша Осетия».

– Вячеслав Лагкуев – наш старший, 
наш отец, многому нас учит и объ-
единяет. «Наша Осетия» – это одна из 
лучших общественных организаций в 
направлении национальной политики. 
И это признано на всероссийском 
уровне – в 2020 году движение получи-
ло премию «Гордость нации». И с дру-
гими национально-культурными обще-
ствами живем одной семьей в составе 
«Нашей Осетии» под кураторством Ми-
нистерства по национальной политике 
и внешним связям РСО-А. 

Участвуем во всех республикан-
ских, городских праздниках, совмест-
но оказываем помощь нуждающимся, 
боремся с пандемией. Помогаем адап-

тироваться приезжим, получать граж-
данство. 

– Сложно ли человеку, живущему 
вдали от Родины, сохранять язык, 

культуру и традиции? Как их при-
вивать детям, которые никогда не 
были на исторической Родине? 

– Конечно, очень сложно. Но де-
лать это необходимо. Так как передашь 
свою культуру и национальную само-
бытность на родном языке, не полу-
чится на русском. Поэтому стараемся, 
чтобы наши дети говорили на родном 
языке. 

– Каковы основные функции ру-
ководителя диаспоры? 

– Это работа 24/7. В первую оче-
редь, содействие сохранению узбек-
ского языка, самобытности и культу-
ры. Поддержка трудовых мигрантов, 
студентов в адаптации и интеграции 
в российское общество. Это не гром-
кие слова, на самом деле это так и 
есть. 

Бываем также на всех мероприя-
тиях Духовного управления мусуль-
ман Северной Осетии, помогаем в 
ремонте и реконструкции мечетей. 
В целом, способствуем укреплению 
дружбы народов Северной Осетии. 
Наша деятельность была отмечена в 

прошлом году кабинетом министров 
Узбекистана, получили благодар-
ность за оказание помощи студен-
там, которые обучаются в республи-
ке. А студентов более двухсот. Я их 
всех знаю, я для них как папа.

Узбекистан – это горы юго-западно-
го Тянь-Шаня и самое сердце Каракал-
пакии. Узбекские земли с их сложным 
геологическим рельефом богаты по-
лезными ископаемыми. Сейчас стро-
ится огромный металлургический ком-
бинат и поэтому в Осетию едут учится 
на металлургов. В СК ГМИ сейчас 156 
студентов-металлургов. 

– Суяркул Жаббатович, давайте 
немного окунемся в культуру... 

– Культура на самом деле очень 
древняя. Городам Хива, Самарканд 
и Бухара более 2 500 лет. Праздни-
ки у нас в основном мусульманские, 
отмечаем, как и во всем мире. Но 
есть праздник, свойственный только 
странам Средней Азии, Азербайд-
жана и Ирана. Навруз. Праздник на-
родный. Праздник нового дня и воз-
рождения природы. В конце февраля 
готовят сумаляк – это сладкая паста 
из пророщенной пшеницы. В этом 
году тоже готовить будем, пригласим 
на дегустацию. Кстати, к празднику 
красят яйца, как символ новой жиз-
ни, здесь идет перекличка с христи-
анским обычаем. 

– Кстати, о схожести. Я не раз 
обращала внимание на схожесть 
обычаев наших народов. 

– Очень схожи, менталитет схож, 
потому что основывается на уваже-
нии и почтении старших. Очень схо-
жи и свадебные обряды в том чис-
ле, это мы поняли, когда выдавали 
замуж дочь за осетина. Осетинская 
свадьба похожа на узбекскую, если 
понаблюдать, то можно найти много 
общих элементов. К примеру, по-
молвка у узбеков проходит следую-
щим образом: в дом невесты засы-
лают сватов, чтобы договориться о 
свадьбе, как правило, это удается 
лишь с третьего раза. Затем, чтобы 
скрепить договор, родители и сваты 
разламывают нон – узбекскую ле-
пешку – в знак серьезности своих 
намерений. Ничего не напоминает? 
Так и с другими обычаями. Может и 
поэтому тоже, когда я только прие-
хал, влюбился во Владикавказ с пер-
вого взгляда. Помню, увидел улицу 
Ноя Буачидзе со стройными ряда-
ми тополей по обе стороны и понял, 
что хочу остаться здесь жить. Так и 
получилось, чему я безмерно рад. 
У меня здесь родилось трое детей, 
есть четверо внуков и это только на-
чало. Я надеюсь.

Ляна БАТАЕВА

ЖИВЕМ В ОСЕТИИ, ЧТОБЫ 
БЫТЬ ПОЛЕЗНЫМИ ДЛЯ НЕЕ
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23 февраля наша страна отмечает 
День защитника Отечества. Впер-
вые эта дата стала праздничной в 
1919 году, тогда ее назвали Днем 
красного подарка и приурочили к 
годовщине боев первых красно-
армейских частей с немецкими 
войсками под Псковом и Нарвой. 
В целом же история праздника 
восходит ко дню создания Рабо-
че-крестьянской Красной армии – 
28 января 1918 года. 

В 1922-м Президиум ВЦИК принял 
постановление о четвертой годовщине 
Рабоче-крестьянской Красной армии. 
В том же году за праздником закрепи-
ли новое официальное название – День 
Красной Армии и Военно-Морского 
Флота.

24 января 1938 года, к 20-летию 
создания Красной армии, Президиум 
Верховного Совета СССР учредил пер-
вую советскую медаль «ХХ лет Рабо-
че-крестьянской Красной армии». Ею 
награждались действующие военнос-
лужащие, а также участники Граждан-
ской войны.

Праздник в честь армии стал осо-
бенно актуальным во время Великой 
Отечественной войны. На всех фронтах 
и в тылу советские люди сражались и 
трудились для будущей Победы. Счи-
таем своим долгом напомнить о ключе-
вых событиях, которые определили ход 
войны и судьбу народов. 

Начать следует с военного парада 
7 ноября 1941 года на Красной площа-
ди, имевшего огромное внутриполити-
ческое и международное значение. Он 
способствовал укреплению морально-
го духа советского народа и его воору-
женных сил, продемонстрировал ре-
шимость отстоять Москву и разгромить 
врага. По силе эмоционально-нрав-
ственного воздействия на дальнейшие 
события Великой Отечественной вой-
ны он может быть приравнен к победе в 
важнейшей стратегической операции.

Парад произвел деморализующее 
впечатление на врага. Он организовы-
вался по личному указанию Верховного 
главнокомандующего И.В. Сталина.

В планах гитлеровских оккупантов 
было стереть с лица земли Ленинград 
и уничтожить всех его жителей. Осаж-
денный Ленинград 872 дня боролся за 
жизнь. Ежедневные бомбардировки 
и страшный голод не сломили народ. 
Оборона Ленинграда – урок мужества 
всей стране, всему миру. 

Двести дней и ночей на берегах 
Дона и Волги, а затем у стен Сталин-
града и непосредственно в самом го-
роде продолжалась ожесточенная Ста-
линградская битва. По целям, размаху 
и напряженности боевых действий она 
превзошла все предшествовавшие ей 
сражения мировой истории. В ходе 
битвы на весь мир стали известны ге-
роические защитники Мамаева курга-
на, дома Павлова, острова Людникова, 

подвиги Михаила Паникахи, Василия 
Зайцева, Рубена Ибаррури и других. 
Битва завершилась 2 февраля 1943 
года окружением 6-й армии фельдмар-
шала Паулюса и ее полным разгромом.

Победа под Сталинградом оказала 
определяющее влияние на дальней-

ший ход Великой Отечественной войны. 
СССР овладел стратегической ини-
циативой, было положено начало ко-
ренному перелому в ходе всей Второй 
мировой войны. Поражение потрясло 
фашистскую Германию. Начался кри-
зис профашистских режимов в Италии, 
Румынии, Венгрии. Значительно вырос 
международный авторитет Советского 

Союза. Но главное, были созданы ус-
ловия для развертывания общего на-
ступления Красной армии и массового 
изгнания немецко-фашистских захват-
чиков с оккупированных территорий 
нашей страны.

В ожесточенном столкновении на 
Курской дуге летом 1943 года гитле-
ровская армия понесла тяжелейшее 
поражение. Взять реванш за Сталин-
град немцам так и не удалось. Побе-
дой под Курском был завершен ко-
ренной перелом в ходе войны. Теперь 
гитлеровское командование было вы-
нуждено окончательно отказаться от 
наступательной стратегии и перейти 
к обороне. Во всем мире стало оче-
видным, что мощью советского ору-

жия фашистская Германия поставлена 
перед неизбежным разгромом. 

Белорусская операция с кодовым 
названием «Багратион», которая про-
ходила в июне – августе 1944 года, 
была одной из крупнейших стратеги-
ческих наступательных операций во 

время Великой Отечественной войны. 
Цель, которую поставило высшее со-
ветское командование, – разгром не-
мецко-фашистской группы армий 
«Центр» и освобождение Белоруссии. 
Результаты операции превзошли все 
ожидания. Белоруссия была освобож-
дена. Вражеская группа армий «Центр» 
фактически уничтожена. 

Не имеющая себе равных по про-
странственному размаху, Белорусская 
наступательная операция по праву 
считается крупнейшим достижением 
отечественного военного искусства. 
В результате нее была разгромлена 
мощнейшая группировка вермахта. 
Это стало возможным благодаря бес-
примерному мужеству, героизму ре-
шимости и самопожертвованию сотен 
тысяч советских воинов и партизан 
Белоруссии, многие из которых пали 
смертью храбрых на белорусской зем-
ле во имя Победы над врагом.

К началу апреля 1945 года совет-
ские войска в широкой полосе вышли 
к центральным районам Германии и 
находились в 60-70 км от ее столицы – 

Берлина. Итогом битвы за Берлин яви-
лось уничтожение крупнейшей группи-
ровки немецких войск и захват столицы 
Германии в результате молниеносной 
и масштабной операции Красной ар-
мии. В результате сокрушительной по-
беды наших войск высшее военное и 
политическое руководство Германии 
было пленено, а позже предано суду. 
Миллионы людей получили возмож-
ность вернуться к мирной жизни. Из 
немецкого плена были освобождены 
сотни тысяч наших сограждан. 

Красная армия не только превзош-
ла вермахт боевой мощью и воинским 
мастерством, но и продемонстриро-
вала неизмеримо высокую нравствен-
ность в обращении с побежденным 
противником и мирным населением. 
Сочетание выдающихся воинских и 
нравственных качеств ставит Красную 
армию в первый ряд величайших в ми-
ровой истории армий.

Красная армия спасла от уничто-
жения миллионы людей, избавила че-
ловечество от фашизма. Этот великий 
подвиг навечно записан золотыми не-
смываемыми буквами на страницах 
истории.

После войны праздник начали от-
мечать с еще большей  торжествен-
ностью. В 1946 году он получил новое 
название – День Советской  Армии и 
Военно-Морского Флота. Каждый  год 
проходили торжественные заседания с 
участием руководства страны, а также 
множество мероприятий  на рай онном 
и городском уровне. Нынешнее назва-
ние – День защитника Отечества – по-
явилось у праздника в 1995 году.

Вооруженные силы являются слеп-
ком общества, живым социальным ор-
ганизмом. По этой причине все беды, 
в том числе и духовные, не обошли их 
стороной. Понятие чести врагами ста-
вится в зависимость от политических 
интересов. Люди, которые никогда не 
имели представления о воинской че-
сти, а то и о чести вообще, с помощью 
средств массовой информации мани-
пулируют общественным сознанием 
так, что отличить правду ото лжи ста-
новится все сложнее. Этот спектакль 
приводит к огромным нравственным 
потерям. Самая страшная из них – 
утрата частью населения понятий че-
сти семьи, чести рода, воинской чести, 
национального достоинства.

Подобное считалось недопустимым 
во всех сословиях российского обще-
ства. Три коротких, но величественных 
слова «Долг, Честь, Отечество» огнен-
ным лучом пронизывают всю военную 
историю России. В боях с врагами со-
зидались духовные и нравственные 
традиции российского воина, благода-
ря которым Россия никогда не покоря-
лась своим врагам. Надеемся, впредь 
оно так и будет.

Пресс-служба Ленинского 
районного суда 

г. Владикавказа РСО-А

ДАТА В КАЛЕНДАРЕ

СЛУЖБА ПОДДЕРЖКИ 

НЕСОКРУШИМАЯ И ЛЕГЕНДАРНАЯ

Главное управление МЧС 
России по Республике Север-
ная Осетия – Алания и Центр 

управления регионом запустили 
в «Телеграме» чат-бот помощи. 
Бот-спасатель даст пользователям 
мессенджера инструкции по пове-
дению в различных экстремальных 
ситуациях. Найти чат-бот можно по 
названию «Помощь 24/7» или напи-
сав адрес @tsur15help_bot.

 Чат-бот поможет узнать о неблаго-
приятных погодных прогнозах, расска-
жет алгоритм регистрации туристской 
группы, оперативно подскажет обста-
новку на Военно-Грузинской дороге и 
Транскаме.

В отдельный блок выделены два 
наиболее актуальных вопроса. Это 
действия при утечке бытового газа в 
квартире и первая помощь при отрав-
лении угарным газом. Также в чат-боте 
есть советы по действиям при звуке 

сирены оповещения. 
Работает бот по принципу «вопрос 

– ответ»: пользователь выбирает ка-
тегорию из предложенного списка в 
интерактивном меню, после чего бот 
присылает соответствующие указания. 

Разделы онлайн-помощника бу-
дут корректироваться и обновляться 
в зависимости от складывающейся 
обстановки и по мере поступления 
новых вопросов и сообщений от поль-
зователей. 

Ссылку на чат-бот можно также най-
ти в актуальных сторис инстаграм-ак-
каунта ГУ МЧС России по РСО-А. 

«ПОМОЩЬ 24/7» В ТВОЕМ ТЕЛЕФОНЕ

После войны праздник начали отмечать с еще 
большей  торжественностью. В 1946 году он по-
лучил новое название – День Советской  Армии и 
Военно-Морского Флота. Каждый  год проходили 
торжественные заседания с участием руковод-
ства страны, а также множество мероприятий  на 
рай онном и городском уровне. Нынешнее назва-
ние – День защитника Отечества – появилось 
у праздника в 1995 году.
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АДМИНИСТРАЦИЯ МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ ГОРОДА ВЛАДИКАВКАЗА
РАСПОРЯЖЕНИЕ 

28.01.2022г.                                     № 12

О создании рабочей группы   по управлению проектом 
«Реконструкция канализационных  очистных сооружений  г.Владикавказа - ОСК-1»

В соответствии с Федеральным законом от 06.10.2003 №131-Ф3 «Об общих принципах организации местного 
самоуправления в Российской Федерации», Уставом муниципального образования г.Владикавказ (Дзауджикау), утверж-
денным решением Собрания представителей г.Владикавказ от 27.12.2005 (в редакции от 25.06.2021), а также в целях 
предоставления финансирования за счет средств, полученных из Фонда национального благосостояния  на реализацию 
проекта по реконструкции канализационных очистных сооружений (ОСК-1), обоснованной необходимостью доведения 
очистки сточных вод до нормативов допустимых сбросов в водоемы рыбохозяйственного назначения: 

Создать рабочую группу по управлению проектом «Реконструкция канализационных очистных сооружений 
г.Владикавказ - ОСК- 1». 

Утвердить состав рабочей группы по управлению проектом «Реконструкция канализационных очистных сооружений 
г.Владикавказ - ОСК- 1».

Управлению пресс - службы главы АМС г.Владикавказа (Газаева И.Б.) опубликовать настоящее распоряжение в 
газете «Владикавказ» и на официальном сайте администрации местного самоуправления г.Владикавказа и Собрания 
представителей г.Владикавказ.

Контроль над выполнением настоящего распоряжения возложить на заместителя главы администрации Шаталова 
И.Ю.

Глава администрации В. МИЛЬДЗИХОВ

УТВЕРЖДЕН
распоряжением администрации местного самоуправления г.Владикавказа

от 28.01.2022г. №12 

СОСТАВ рабочей группы по управлению проектом 
«Реконструкция канализационных очистных сооружений г.Владикавказа - ОСК- 1»

Шаталов 
Игорь Юрьевич - Заместитель главы АМС г.Владикавказа (руководитель рабочей группы)

Дзоблаев 
Зураб Кимович - Заместитель главы АМС г.Владикавказа

(заместитель руководителя рабочей группы)

Тамаев 
Майран Михайлович - Министр жилищно-коммунального хозяйства, топлива и энергетики Республики 

Северная Осетия-Алания (по согласованию)
Хадиков
Алан Юрьевич - Первый заместитель Министра жилищно-коммунального хозяйства, топлива и 

энергетики Республики Северная Осетия-Алания (по согласованию)
Батагов 
Эльбрус Казбекович -

Начальник отдела жилищно-коммунального хозяйства Министерства жилищно-
коммунального хозяйства, топлива и энергетики Республики Северная Осетия-Алания 
(по согласованию)

Фарниева 
Залина Германовна

Главный специалист-эксперт отдела инвестиционных программ Министерства 
жилищно-коммунального хозяйства, топлива и энергетики Республики Северная 
Осетия-Алания (по согласованию)

Тхостов 
Алексей Тимбулатович

И.о.председателя Комитета жилищно-коммунального хозяйства и энергетики АМС 
г.Владикавказа

Доев 
Сергей Мухтарович - Директор МУП «Владсток»

Сугарова 
Ляна Амурхановна - Главный специалист отдела коммунального хозяйства Комитета жилищно-коммуналь-

ного хозяйства и энергетики АМС г.Владикавказа

АДМИНИСТРАЦИЯ МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ ГОРОДА ВЛАДИКАВКАЗА
ПОСТАНОВЛЕНИЕ

От 10.02.2022г.                        № 126

Об утверждении форм проверочных листов (списка контрольных вопросов), применяемых   при   
осуществлении муниципального жилищного контроля и муниципальном   контроле   за исполнением единой 

теплоснабжающей организацией   обязательств   по строительству, реконструкции и (или) модернизации   
объектов теплоснабжения на территории муниципального образования города Владикавказ   в

отношении юридических лиц и индивидуальных предпринимателей

В соответствии с Федеральным законом от 06.10.2003 №131-ФЗ «Об общих принципах организации местного 
самоуправления в Российской Федерации», Федеральным законом от 31.07.2020 №248-ФЗ «О государственном контроле 
(надзоре) и муниципальном контроле в Российской Федерации», постановлением Правительства Российской Федерации 
от 13.02.2017 №177 «Об утверждении общих требований к разработке и утверждению проверочных листов (списков кон-
трольных вопросов)», Уставом муниципального образования г.Владикавказ (Дзауджикау), утвержденным решением Со-
брания представителей г.Владикавказ от 27.12.2005 (в редакции от 25.06.2021), решением Собрания представителей 
г.Владикавказ от 27.12.2021 №28/117 «Об утверждении Положения о муниципальном жилищном контроле на территории 
муниципального образования города Владикавказ», решением Собрания представителей г.Владикавказ от 27.12.2021 
№28/118 «Об утверждении Положения о муниципальном контроле за исполнением единой теплоснабжающей 
организацией обязательств по строительству, реконструкции и (или) модернизации объектов теплоснабжения на 
территории муниципального образования город Владикавказ» администрация местного самоуправления г.Владикавказа 
ПОСТАНОВЛЯЕТ:

1.Утвердить формы проверочных листов (списка контрольных вопросов), применяемых при осуществлении муници-
пального жилищного контроля и муниципальном контроле за исполнением единой теплоснабжающей организацией обяза-
тельств по строительству, реконструкции и (или) модернизации объектов теплоснабжения на территории муниципального 
образования города Владикавказ в отношении юридических лиц и индивидуальных предпринимателей (прилагаются).

2.Должностным лицам, осуществляющим муниципальный жилищный контроль и муниципальный контроль за испол-
нением единой теплоснабжающей организацией обязательств по строительству, реконструкции и (или) модернизации 
объектов теплоснабжения на территории муниципального образования города Владикавказ, при проведении плановой 
проверки прикладывать проверочный лист (список контрольных вопросов) к акту проверки соблюдения законодательства.

3.Управлению    пресс-службы    главы   АМС   г.Владикавказа  (Газаева И.Б.) опубликовать настоящее постановление в 
газете «Владикавказ» и разместить на официальном сайте АМС г.Владикавказа и Собрания представителей г.Владикавказ.

4.Настоящее постановление вступает в силу со дня его публикации.
5.Контроль над выполнением настоящего постановления возложить на заместителя главы администрации Шаталова И.Ю.

Глава администрации В. МИЛЬДЗИХОВ

УТВЕРЖДЕНА
постановлением 

АМС г.Владикавказа 
от 10.02.2022 № 126

Форма
проверочного листа (списка контрольных вопросов), применяемого при осуществлении муниципального 

жилищного контроля в отношении юридических лиц и индивидуальных предпринимателей

г.Владикавказ                                                                                     «__» __________ 20 __ г.
                                                                                                                                                                            (дата заполнения листа)

                                                                                                                   «__» час. «__» мин.    (время заполнения листа)

ПРОВЕРОЧНЫЙ ЛИСТ
органа муниципального жилищного контроля 

     ___________________________________________________________________________
(наименование органа муниципального жилищного контроля)

В соответствии с ____________________________________________________________
                                              (реквизиты правового акта об утверждении формы проверочного листа)

На основании _______________________________________________________________
                                                                   (реквизиты распоряжения о проведении плановой проверки)

Учетный номер проверки:_____________________________________________________
                                                              (номер плановой проверки и дата присвоения учетного 

номера в  Федеральной государственной информационной системе 
«Единый реестр проверок»)

Должностные лица, проводившее проверку (должности, 
фамилии и инициалы должностных лиц, проводящих проверку): 

___________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________

Проверяемый субъект: _______________________________________________________
                                    (наименование юридического лица, 

___________________________________________________________________________
фамилия, имя, отчество (при наличии) индивидуального предпринимателя)

___________________________________________________________________________
(вид деятельности юридического лица, индивидуального предпринимателя, 

производственный объект, тип, характеристика, категория риска, класс опасности)
Адрес: _____________________________________________________________________

(место проведения плановой проверки с заполнением проверочного листа и (или) 
указание на используемые юридическим лицом, 

индивидуальным предпринимателем объекты)

Ограничения: _______________________________________________________________
(указание на ограничение предмета плановой проверки обязательными требованиями, 

установленными законодательством 
___________________________________________________________________________

Российской Федерации, законодательством субъекта Российской Федерации, 
муниципальными правовыми актами)

Перечень вопросов, 
отражающих содержание обязательных требований, ответы на которые однозначно свидетельствуют о 

соблюдении или несоблюдении юридическим лицом, индивидуальным предпринимателем обязательных 
требований, составляющих предмет проверки

№ 
п/п

Вопрос, отражающий содержание 
обязательных требований*

Вывод о 
выполнении 

установ-
ленных 

требований

Реквизиты нормативных правовых актов, с указанием их 
структурных единиц, которыми установлены обязательные 
требования, требования, установленные муниципальными 

правовыми актами2

да нет

1.

Соблюдаются ли требования к 
определению размера платы за 
коммунальную услугу отопления в 
жилом доме, не оборудованном ИПУ 
тепловой энергии, предоставленную 
в жилом или нежилом помещении 
в многоквартирном доме, который 
не оборудован коллективным 
(общедомовым) прибором учета 
тепловой энергии при начислении 
платы в течение отопительного 
периода?

-часть 1 статьи 157 Жилищного кодекса Российской Федерации; 
- подпункт «ж» пункта 4 «Порядка осуществления деятельности 
по управлению многоквартирными домами» (утвержден 
Постановлением Правительства РФ от 15.05.2013 №416) (далее 
– Правил №416); 
-пункт 31 «Правил о предоставлении коммунальных услуг 
собственникам и пользователям помещений в многоквартирных 
домах и жилых домов» (утвержден Постановлением 
Правительства РФ от 06.05.2011 №354) (далее – Правил №354); 
-пункт 42 (1) Правил №354; -пункт 43 Правил №354; 
-пункта 2 приложения №2 к Правилам №354

2.

Соблюдаются ли требования к 
определению размера платы 
за коммунальные услуги в 
случае выхода из строя или 
непредставления потребителем 
показаний индивидуальных приборов 
учета?

-часть 1 статьи 157 Жилищного кодекса Российской 
Федерации;
-подпункт «ж» пункта 4 Правил №416;
-пункт 31 Правил №354;
-пункт 59 Правил №354;
-пункт 59 (2) Правил №354;
-пункт 60 Правил №354

3.

Соблюдаются ли требования к 
определению размера платы за 
коммунальные услуги в случае 
выхода из строя или утраты ранее 
введенного общедомового прибора 
учета?

-часть 1 статьи 157 Жилищного кодекса Российской 
Федерации;
-подпункт «ж» пункта 4 Правил №416;
-пункты 31, 59(1), 60(1) Правил №354

4.

Соблюдаются ли требования к 
определению размера платы 
за коммунальные услуги 
(по холодному, горячему 
водоснабжению, электроснабжению) 
предоставленные в жилом 
помещении, оборудованном 
индивидуальным прибором учета 
(далее - ИПУ)?

-часть 1 статьи 157 Жилищного кодекса Российской 
Федерации;
-подпункт «ж» пункта 4 Правил №416;
-пункты 31, 42 Правил №354;
-пункты 1, 26 приложения №2 к Правилам №354

5.

Соблюдаются ли требования к 
определению размера платы 
за коммунальные услуги 
(по холодному, горячему 
водоснабжению, электроснабжению) 
предоставленные на общедомовые 
нужды в многоквартирном доме, 
оборудованном коллективным 
(общедомовым) прибором учета?

-часть 1 статьи 157 Жилищного кодекса Российской 
Федерации;
-часть 2 статьи 157 Жилищного кодекса Российской 
Федерации;
-подпункт «ж» пункта 4 Правил №416;
-пункты 10-11, 13, 27, 31, 40, 44-47 Правил №354;
-пункт приложения №2 к Правилам №354

6.

Соблюдаются ли требования к 
определению размера платы 
за коммунальные услуги 
(по холодному, горячему 
водоснабжению, электроснабжению) 
предоставленные на общедомовые 
нужды в многоквартирном доме, 
не оборудованном коллективным 
(общедомовым) прибором учета?

-часть 1 статьи 157 Жилищного кодекса Российской 
Федерации;
-подпункт «ж» пункта 4 Правил №416;
-пункт 10, 31, 40, 48 Правил №354;
-пункт 17 приложения №2 к Правилам № 354;
-пункт 27 приложения №2 к Правилам №354

7. Соблюдаются ли требования по 
содержанию всех видов фундамента?

-часть 1-1.2; 2.1-2.3 ст.161 Жилищного кодекса Российской 
Федерации;
-подпункт «а», «з» пункта 11 №491; 
-пункт 1 Постановления №290;
-подпункт «д» пункта 4 Правил №416; 
-пункт 4.1.6; 4.1.7; 4.1.15 Правил №170

8.
Соблюдаются ли требования 
по содержанию подвальных 
помещений?

-часть 1-1.2; 2.1-2.3 ст.161 Жилищного кодекса Российской 
Федерации; 
-подпункт «а», «з» пункта 11 Правил №491; 
-пункт 2 Постановления №290; 
-подпункт «д» пункта 4 Правил №416; 
-пункт 3.4.1 - 3.4.4; 4.1.1; 4.1.3; 4.1.10; 4.1.15 Правил №170

9.
Соблюдаются ли требования 
по содержанию стен, фасадов 
многоквартирных домов?

-часть 1 - 1.2; 2.1-2.3 ст.161 Жилищного кодекса Российской 
Федерации;  -подпункт «а», «з» пункта 11 Правил №491; -пункт 
3 Постановления №290; -подпункт «д» пункта 4 Правил №416; 
-пункт 4.2-4.2.2.4; 4.2.4.9; 4.10.2.1 Правил №170; 

10.
Соблюдаются ли обязательные 
требования по содержанию 
перекрытий многоквартирных 
домов?

-часть 1-1.2; 2.1-2.3 ст.161 Жилищного кодекса Российской 
Федерации;  -подпункт «а», «з» пункта 11 Правил №491; 
-пункт 4 Постановления №290; -подпункт «д» пункта 4 Правил 
№416;  -пункт 4.3.1-4.3.7 Правил №170

11.
Соблюдаются ли обязательные 
требования по содержанию кровли 
многоквартирных домов?

-часть 1-1.2; 2.1-2.3 ст.161 Жилищного кодекса Российской 
Федерации; -подпункт «а», «з» пункта 11 Правил №491;
-пункт 7 Постановления №290; -подпункт «д» п.4 Правил 
№416; -пункт 4.6.1.1; 4.10.2.1 Правил №170

12.
Соблюдаются ли обязательные 
требования по содержанию лестниц 
многоквартирного дома?

-часть 1-1.2; 2.1-2.3 ст.161 Жилищного кодекса Российской 
Федерации; -подпункт «а», «з» пункта 11 Правил №491; -пункт 
8 Постановления №290; -подпункт «д» п.4 Правил №416; 
-пункт 3.2.2; 4.8.1; 4.8.3; 4.8.4; 4.8.7; 4.8.13 Правил №170

13.
Соблюдаются ли обязательные 
требования по содержанию 
перегородок многоквартирного 
дома?

-часть 1-1.2; 2.1-2.3 ст.161 Жилищного кодекса Российской 
Федерации; -подпункт «а», «з» пункта 11 Правил №491; -пункт 
10 Постановления №290; -подпункт «д» пункта 4 Правил №416; 
-пункт 4.5.1-4.5.3 Правил №170

14.
Соблюдаются ли обязательные 
требования к содержанию полов, 
входящих в состав общего 
имущества многоквартирного дома?

-часть 1-1.2; 2.1-2.3 ст.161 Жилищного кодекса Российской 
Федерации; -подпункт «а», «з» пункта 11 Правил №491;
-пункт 12 Постановления №290; -подпункт «д» пункта 4 Правил 
№416; -пункт 4.4.1; 4.4.3; 4.4.4-4.4.6; 4.4.8; 4.4.12; 4.4.16 
Правил №170

15.
Соблюдаются ли обязательные 
требования по содержанию систем 
отопления многоквартирного дома?

-часть 1-1.2; 2.1-2.3 ст.161 Жилищного кодекса Российской 
Федерации; -подпункт «а», «в», «з» пункта 11 Правил №491;
-пункт 17 Постановления №290; -подпункт «д» п.4 Правил 
№416; -пункт 5.1.1-5.1.3 Правил №170

16.
Соблюдаются ли обязательные 
требования по содержанию 
систем холодного водоснабжения 
многоквартирного дома?

-часть 1 - 1.2; 2.1-2.3 ст.161 Жилищного кодекса Российской 
Федерации; -подпункт «а», «з» пункта 11 Правил №491;
-пункт 17, 18 Постановления №290;
-подпункт «д» пункта 4 Правил №416

17.
Соблюдаются ли обязательные 
требования по содержанию систем 
водоотведения многоквартирного 
дома?

-часть 1-1.2; 2.1-2.3 ст.161 Жилищного кодекса Российской 
Федерации; -подпункт «з» пункта 11 Правил №491;
-пункт 18 Постановления №290; - подпункт «д» пункта 4 Правил 
№416; -пункт 5.8.1-5.8.4 Правил №170

18.
Соблюдаются ли обязательные 
требования по содержанию систем 
электроснабжения многоквартирного 
дома?

-часть 1-1.2; 2.1-2.3 ст.161 Жилищного кодекса Российской 
Федерации; -подпункт «а», «з» пункта 11 Правил №491,
-пункт 20 Постановления №290

19.
Соблюдаются ли обязательные 
требования по подготовке жилого 
фонда к сезонной эксплуатации?

-часть 1-1.2; 2.1-2.3 ст.161 Жилищного кодекса Российской 
Федерации; -подпункт «з» пункта 11 Правил №491;
-подпункт «д» пункта 4 Правил №416;
-пункт 2.6.2 Правил №170

20.

Соблюдаются ли обязательные 
требования по наличию 
оснований для начала процедуры 
ограничения или приостановления 
предоставления коммунальной 
услуги?

-часть 1 ст. 161 Жилищного кодекса Российской Федерации;
-подпункт «д» пункта 4 Правил №354

21.

Соблюдаются ли обязательные 
требования по соблюдению порядка 
ограничения или приостановления 
предоставления коммунальной 
услуги?

-часть 1 ст. 161 Жилищного кодекса Российской Федерации;
-подпункт «д» пункта 4 Правил №354

22.

Проводятся ли обязательные в 
отношении общего имущества 
мероприятия по энергосбережению 
и повышению энергетической 
эффективности?

-часть 1-1.2; 2.1-2.2 ст.161 Жилищного кодекса Российской 
Федерации;
-подпункт «и» пункта 11 Правил №491;
-подпункт «д» пункта 4 Правил №416

23.

Соблюдаются ли требования к 
порядку и условиям заключения 
договоров об использовании 
общего имущества собственников 
помещений в многоквартирном 
доме?

-часть 3, 3.1 , 5 статьи 44, 44,1, части 2, 5 статьи 46, статья 
44.1, часть 1 статьи 47 Жилищного кодекса Российской 
Федерации

24.

Соблюдаются ли требования к 
управлению многоквартирными 
домами в части подготовки 
предложений по вопросам 
содержания и ремонта общего 
имущества собственников 
помещений в многоквартирном 
доме для их рассмотрения 
общим собранием собственников 
помещений в многоквартирном 
доме?

-пункт 4 Правил №416

 * Примечание: Количество вопросов, отражающих содержание обязательных требований, исследуемых при 
проведении плановой проверки, определяются исходя из конструктивных особенностей дома.

(Продолжение следует.)

УПРАВЛЕНИЕ АДМИНИСТРАТИВНО-ТЕХНИЧЕСКОЙ ИНСПЕКЦИИ Г. ВЛАДИКАВКАЗ 
АМС г. Владикавказ сообщает о том, что самовольно установленный нестационарный торговый объект (киоск) рас-

положенный по адресу: г. Владикавказ ул. Первомайскя / ул. Гастелло, необходимо демонтировать в течении 5 дней со 
дня выхода данной публикации, на основании ст.76 Земельного кодекса РФ освободить незаконно занятый земельный 
участок, в противном случае указанный объект будет демонтирован силами АМС г. Владикавказ в соответствии с «Поряд-
ком демонтажа самовольно установленных нестационарных объектов на территории МО г. Владикавказ», утвержденным 
постановлением АМС г. Владикавказ от 01.12.2021 № 873.

АМС г. Владикавказ сообщает о том, что самовольно установленный нестационарный объект (ограждение) располо-
женный по адресу: г. Владикавказ, ул. Тургеневская, № 335 необходимо демонтировать в течении 5 дней со дня выхода 
данной публикации, на основании ст.76 Земельного кодекса РФ освободить незаконно занятый земельный участок, в про-
тивном случае указанный объект будет демонтирован силами АМС г. Владикавказ в соответствии с «Порядком демонтажа 
самовольно установленных нестационарных объектов на территории МО г. Владикавказ», утвержденным постановлением 
АМС г. Владикавказ от 01.12.2021 № 873.

Управление административно-технической инспекции АМС г.Владикавказа сообщает о том, что самовольно уста-
новленные ворота по адресу: г. Влади Кавказ, ул.Церетели, 10 «а», необходимо демонтировать в срок до 24.02.2022г, в 
противном случае указанный объект будет демонтирован силами АМС г.Владикавказ в рамках «Порядка демонтажа са-
мовольно установленных нестационарных объектов на территории МО г.Владикавказа», утвержденным постановлением 
АМС г.Владикавказа №873 от 01.12.2021.

Начальник Управления В. Балаев
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ОЛИМПИАДА-2022

ИТОГИ ОЛИМПИАДЫ В КИТАЕ ДЛЯ РОССИИ
Пекинская зимняя Олимпиада – 2022 завер-

шена! В течение 16 дней лучшие спортсме-
ны мира (2 871 участник) соревновались на 

китайских аренах, радуя и огорчая своих болель-
щиков. 

Китайцы смогли провести XXIV-е зимние Олимпийские 
игры в тяжелейших условиях пандемии ковида с соблюде-
нием всех мер безопасности. По традиции, законодателя-
ми мод в Пекине выступили норвежцы, выигравшие здесь 
в общем зачете рекордное количество медалей (37) за всю 
историю зимних игр. Кстати, по общему числу медалей вто-
рое место заняла Россия, также установившая собственный 
рекорд – 32 награды (6 золотых,12 серебряных и 14 брон-
зовых медалей). Если говорить про ожидания и реальность, 
то нас приятно удивил лыжный спорт, собравший треть 
наград от общего числа. Благодаря лыжам наша сборная 
оказалась на высоте, в то время как разрекламированный 
комментатором Дмитрием Губерниевым биатлон остался 
без первых мест, довольствовавшись одной серебряной и 
тремя бронзовыми медалями. Здесь главенствовали нор-
вежцы – знаменитый Йоханнес Бе, завоевавший сразу четы-
ре «золота», а также его землячка Марта Ольсбу Ройселанн 
(три «золота»). В лыжах наш великолепный Александр Боль-
шунов сумел успешно противостоять грозным норвежцам 
и в итоге увозит из Пекина три золотые, одну серебряную и 
одну бронзовую медали. Всего же в коллекции Александра 
с учетом Олимпиады-2018 уже есть девять олимпийских на-
град, а еще он брал медали во всех девяти гонках игр, где 
принимал участие. В Китае Большунов также стал обладате-
лем неофициального титула «Король лыж», выиграв гонку в 
скиатлоне на 30 км и лыжный марафон. Правда, на этот раз 
организаторы из-за сильного мороза решили урезать дис-
танцию с 50 км до 28,4 км, но это не умаляет заслуг нашего 
гениального спортсмена, ставшего знаменосцем на цере-
монии закрытия Олимпиады. 

Конечно, мы ждали триумфа в фигурном катании, где у 
России сильны победные традиции. Наша сборная выиграла 
командный турнир, после которого, как известно, разразил-
ся резонансный допинговый скандал с Камилой Валиевой. 
После такого поворота событий 15-летняя фигуристка не 
смогла собраться психологически и заняла в итоге только 

четвертое место. К счастью, реноме России поддержала 
Анна Щербакова, завоевавшая «золото», и Александра Тру-
сова, ставшая второй. Два «серебра» и одну «бронзу» Рос-
сия под флагом ОКР завоевала в танцах на льду и в спортив-
ных парах. 

Хоккейная мужская сборная России приехала в Китай 
в ранге действующего олимпийского чемпиона. В Пекине, 
где не играли хоккеисты из НХЛ, россияне под руковод-
ством известного в прошлом игрока Алексея Жамнова не 
показывали яркий и искрометный хоккей, но сумели про-
биться в финал. Там им противостоял наш самый неудоб-
ный соперник последних лет – Финляндия. Увы, но снова 
Россия не смогла преодолеть финский бастион и проигра-
ла северным соседям со счетом 1:2, впервые ставшими 
чемпионами Олимпиады. Несколько медалей россиян на 
этих играх стали поистине историческими. В лыжной жен-
ской эстафете мы побеждали последний раз 16 лет на-
зад, в мужской – 42 года назад, ну а в прыжках с трампли-
на единственная и золотая медаль была у сборной СССР 
усилиями Владимира Белоусова и вовсе 54 года назад. 
Теперь же в лыжах россияне сделали золотой «дубль», а в 
командных смешанных соревнованиях летающих лыжни-
ков завоевали «серебро». 

Помимо вышеупомянутого биатлона, разочаровали наши 
конькобежцы, шорт-трекисты, сборные по керлингу, высту-
пившие ниже своего уровня. От полного провала наших сно-
убордистов спас натурализованный россиянин, американец 
Вик Уайлд, сумевший зацепить третье место в параллель-
ном гигантском слаломе и после финиша соревнований за-
явивший об окончании карьеры. Обидно, что наша команда 
не досчиталась многих наград, ведь у россиян оказалось аж 
13 так называемых «деревянных» медалей, то есть четвер-
тых мест. К примеру, биатлонист Максим Цветков дважды 
останавливался в шаге от пьедестала и лишь в эстафете 
смог выиграть бронзовую медаль, хотя россияне до послед-
ней стрельбы претендовали на «золото». 

В целом, несмотря на ряд скандалов и разочарований, 
можно сказать, что зимняя Олимпиада удалась благодаря 
титаническим усилиям китайцев. Теперь через четыре года 
зимние Олимпийские игры пройдут в итальянском городе 
Милане. 

Вячеслав ГУРЬЕВ

ТВОРЧЕСКИЙ КОНКУРС

ХРАНИТЕЛИ 
ХОРОВЫХ 

ТРАДИЦИЙ
На протяжении вот уже бо-

лее 45 лет ежегодно про-
водится Республиканский 

конкурс хоровых коллективов 
средних общеобразовательных 
школ. Традиционно мероприя-
тие проходит в два этапа: рай-
онный и республиканский. 

Организаторами этого творческо-
го состязания, очень важного для фор-
мирования духовной нравственности 
подрастающего поколения, являются 
Министерство образования и науки 
РСО-А и Музыкальное общество ре-
спублики. С целью совершенствова-
ния певческого мастерства школьных 
хоров Музыкальное общество ежегод-
но организовывает мастер-классы, 
семинары и другие формы работы по 
повышению профессионального ма-
стерства хормейстеров среднеобра-
зовательных школ.

В конце минувшей недели состо-
ялся очередной семинар по вопро-
су подготовки к Республиканскому 
конкурсу с участием хора студентов 
Северо-Осетинского государствен-
ного педагогического колледжа и Се-
веро-Осетинского государственного 
педагогического института под ру-
ководством заслуженного работника 
образования и культуры РСО-А Люд-
милы Мамуковой.

В 2022 году Республиканский кон-
курс хоровых коллективов средних 
общеобразовательных школ посвя-
щается юбилейным датам осетинских 
композиторов: Ацамаза Макоева, Бо-
риса Кокаева, Тамерлана Хосроева и 
Зинаиды Хабаловой.

Ляна БАТАЕВА

,

-


